



Boletín de Prensa

- **Urge una política educativa que ponga en el centro la democratización de las universidades, el carácter público, gratuito, científico y popular de la educación, así como la plena garantía de nuestros derechos.**
- **En el proceso de cambio de rector en la UNAM no habrá cambio posible sin modificación a la Ley Orgánica.**
- **Convocamos a los diferentes candidatos a ocupar la rectoría a tener debates públicos en las diferentes escuelas y facultades.**

El pasado 18 y 19 de mayo en la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, estudiantes de escuelas autónomas, técnicas y rurales urbanas y rurales reunidos en un primer encuentro nacional de estudiantes decidimos recuperar el trabajo de organización nacional que iniciará en 1963 la Central Nacional de Estudiantes Democráticos.

Elaborando una Segunda Declaración de Morelia que llama a la unidad, la organización y la lucha por una educación pública, gratuita, democrática, científica y popular.

En los últimos años, los estudiantes y organizaciones que integramos la CNED nos hemos movilizado en diferentes regiones de nuestro país demostrando cómo la política educativa del actual gobierno no presenta una ruptura con la continuidad neoliberal en las universidades, al contrario, la represión al sector estudiantil ha sido constante en especial a las normales rurales que representan un modelo de educación realmente popular, gratuito, democrático, científico que está cercano al pueblo y tiene el objetivo de llevar la educación a los lugares más recónditos del país.

No se ha detenido la ofensiva contra las organizaciones independientes que siguen enarbolando una diversidad de demandas en la UNAM, el IPN, la UAM, la ENAH, el CIDE, actualmente la UAEH, la UAS, la UADY, entre otras instituciones de nuestro país teniendo como respuesta la represión, la criminalización, una simulación de diálogo donde se firman acuerdos que no se cumplen.

Hemos sido testigos de promesas que no se concretan, la exclusión sigue presente en la educación media superior y superior con miles de estudiantes rechazados cada año, el presupuesto educativo no alcanza la meta del 8% del PIB, no se ha dado el presupuesto ni la infraestructura a la escuela normal Luis Villarreal el Mexe, no se ha garantizado el derecho que tenemos como estudiantes a la organización, la manifestación y la libre

expresión de ideas. Se reprime a quienes protestan como recientemente ocurrió en la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo.

Al menos en el sector educativo, los cambios durante el actual gobierno no llegaron, al contrario, vemos cómo las mafias universitarias como bien las caracteriza López Obrador siguen al frente de nuestras instituciones, las cuotas siguen presentes, los planes y programas de estudio siguen siendo neoliberales, la violencia persiste y la criminalización de la juventud está presente, por ello la conclusión y el llamado, es que gobierne quien gobierne los derechos deben defenderse con organización, unidad y movilización.

En ese sentido, ante la coyuntura del cambio de rector en la UNAM, así como la próximas elecciones en 2024, exigimos la reforma a la Ley General de Educación Superior donde se garantice el carácter público y gratuito de la educación, la democracia y los derechos en las universidades, en la actual ley no hay ningún apartado que nos otorgue derechos al estudiantado, no se menciona el derecho que tenemos a organizarnos, siendo ausencias graves que perpetúan el atropello que vivimos de manera permanente.

Exigimos la reforma de la Ley Orgánica de la UNAM, la cual desde 1945 no ha sufrido cambio alguno y que ya no corresponde a nuestro tiempo.

Convocamos a los diferentes candidatos a ser rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, ante un proceso que está siendo al margen de los cerca de 400 mil integrantes de la comunidad universitaria, a tener debates públicos en las diferentes escuelas y facultades donde se discutan los problemas centrales de la vida universitaria y por los que nos hemos movilizado en los últimos años.

La comunidad universitaria exige un cambio, para ello, llamamos a docentes, estudiantes, trabajadores, sindicatos, tanto de la UNAM como de las diferentes instituciones educativas a posicionarse ante el proceso de cambio de rector, a la sociedad mexicana a involucrarse en el proceso que se lleva a cabo pugnando por una universidad realmente al servicio del pueblo que la sostiene.

Exigimos el cumplimiento a las demandas del estudiantado que se está movilizándolo, un alto a todo tipo de criminalización y represión, así como un llamado al estudiantado de nuestro país a dar pasos firmes en la construcción de un movimiento amplio, organizado y capaz de lograr modificar la política educativa origen de la mayoría de los problemas por los que estamos luchando.

**¡Luchar mientras se estudia y estudiar para luchar!
!Por una educación pública, gratuita y popular!
Central Nacional de Estudiantes Democráticos**